

## 平成27年8月知立市教育委員会定例会 議事録

1. 日 時 平成27年8月20日(木)  
午前9時30分から12時00分
2. 場 所 知立文化広場 第1研修室
3. 出席委員 教 育 長 川 合 基 弘  
委 員 蔭 山 英 順  
委 員 竹 内 博 之  
委 員 宇 納 一 公  
委 員 太 田 佐 帆 子
4. 説明職員 教 育 部 長 石 川 典 枝  
教育庶務課長 池 田 立 志  
学校教育課長 橋 本 博 司  
生涯学習スポーツ課長 佐 藤 豊  
文化課長 鶴 田 常 智
5. 書 記 教育庶務係長 藤 田 伸 安
6. 傍 聴 者 6名

### ○ 議事日程

第1 前回議事録の承認

第2 委員報告

第3 教育長報告

第4 議 案

第17号 平成27年度一般会計補正予算(教育費関係)(案)について

第5 その他(連絡報告事項)

- ・平成27年度中学校選手権大会の結果について  
(刈谷知立地区大会・西三大会・県大会等)
- ・各課等行事予定

第6 自由討議

第7 情報交換

◎開会の辞

川合教育長 定足数に達していますので、只今より知立市教育委員会8月定例会を開会します。

では、議事日程にしたがって会議を進めます。

なお、議事日程第7の情報交換については個人情報関連の可能性がありまますので非公開としたいと思いここで採決をとります。

各 委 員 (全委員賛成)

川合教育長 委員の2/3以上の多数決で議決されましたので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律の第14条第7項により、議事日程第7の情報交換より非公開とします。

ただし、本日は、傍聴者との意見交換の時間を設けたいと思いますので、非公開に該当する情報交換については、意見交換終了後に行います。

◎日程第1 前回議事録の承認

川合教育長 前回議事録の承認について議題とします。ご意見等ありませんか。

各 委 員 (訂正箇所の確認)

川合教育長 意見のありました箇所について訂正します。

川合教育長 他にご意見がないようですので、7月定例教育委員会議事録について承認としてよろしいですか。よろしければ、ホームページに掲載していきます。

各 委 員 (全委員承認)

◎日程第2 委員報告

各 委 員 (各委員報告)

川合教育長 委員報告は以上です。

◎日程第3 教育長報告

川合教育長 日程第3 教育長報告を議題とします。

川合教育長 3点報告をします。

1. 行事・会議等

7月11日～ 刈谷・知立地区中学校選手権大会・西三河中学校選手権大会

7月23日 臨時教育委員会

7月23日 城山教育研究会西三B地区共同研究会

7月25日 知立市中学校美術部展2015

7月28日 小学校水泳記録会

7月31日 中学校海外派遣

8月1日～ ラジオ体操

8月10日

8月 4日 三河教育研究会小学校家庭科部会夏期研修

- 8月 5日 チャレンジキャンプ
- 8月 6日 愛知県視聴覚教育連絡協議会中央研修会
- 8月 8日 企画展「終戦70年戦争を忘れない!」「戦争体験を聴く」
- 8月19日 中学校合同煎茶会

2. 事件事故について（7月9日～8月19日）

- 交通事故報告 4件
- 学校事故報告 1件
- 学校被害 0件
- 不審者情報 2件

3. 8月校長会指示事項

- ・いじめ対応について
- ・特別支援教育コーディネーターの役割について
- ・台風などの対応について
- ・ラジオ体操について
- ・教頭・校長任用試験について

川合教育長 報告について意見質問等ありますか。

太田委員 小学校水泳記録会の進行についてですが、全体のスケジュールが早く進行したと聞きましたが、競技のスタート時間が早まる場合などの対応として、出場する児童の保護者への案内や周知はできますか。

川合教育長 今年の水泳記録会より、スタートの飛び込みをやめ水中からのスタートとしたのでフライングがなくなりました。昨年までは、フライングによりスタート時間が遅くなることもありましたが、今年はフライングがなく全体スケジュールがスムーズに進行しました。

保護者へは、昨年の競技のスタート時間を案内していますので、昨年と今年では、競技のスタート時間がずれてしまっている競技もありました。当日の対応として、児童をプールに入れる時間を設けるなど休憩を入れて時間調整を行いました。

今後の対応としては、今年の実際に行ったスケジュールを保護者へ配付しますので、時間が大きくずれるということはないと思います。

宇納委員 子どもの交通事故ですが、子ども達に対して自転車の事故防止に対するシミュレーションや安全教育を行っていますか。

また、自転車運転中にスマートフォンを操作することに対し、操作しないように指導を行っていますか。

川合教育長 小学生に対しては、自転車の乗り方教室を行い指導しています。中学生は、乗り方教室は行っていませんが、自転車通学者への指導は行っています。

今回の発生した事故は、出合いがしらの事故と聞いており、スマート

フォンが関係しているということは聞いていません。

宇 納 委 員 不審者情報ですが、市民に対し不審者の出没などの情報を周知されていますか。不審者情報を広く周知することにより、犯罪をする側に対し警告にも繋がると思います。

川 合 教 育 長 不審者情報連絡網のきずなネットに登録されている保護者には、不審者が出没した場合に情報が入ります。また、市民には過去の不審者が出没した場所を地図にして、公共施設に掲示して知らせています。

蔭 山 委 員 先日、他県で中学生の行方不明が発生しました。知立市では、同様の事件が発生した場合に対応できる体制は整備されていますか。整備されていないのであれば、体制づくりの検討も必要だと思います。

川 合 教 育 長 同様の事件が発生した場合、学校は友人関係への調査を行い、教育委員会に連絡を行います。また、保護者へも警察への通報を促します。

蔭 山 委 員 そのあとの対応が必要です。対応や体制について、はっきりさせておかないといけないと思います。

川 合 教 育 長 各学校の生徒指導担当者と教育委員会の担当者は、日頃から連絡を密に取り、事故、事件への対応が取れるようにしています。

宇 納 委 員 知立市中学校美術部展ですが、中学校の美術部顧問の先生が独自に活動しているようです。教育委員会としても、活動に対しバックアップが必要だと思います。

川 合 教 育 長 知立市中学校美術部展は、美術部顧問の先生が自主的に計画して、市内3中学校に呼びかけて実現しました。開催されるまで美術展の活動について知りませんでした。美術部顧問の先生の意図として、生徒たちと自主的に行うことを大切にしたいと考えているかもしれません。

宇 納 委 員 文化課長には、事前に美術展の開催について連絡があったと思います。今後、このような活動を行う場合に、学校との連携の必要性はどのように考えていますか。

文 化 課 長 中学校美術部展の開催については、施設利用と施設管理という面から知っていました。業務として関係施設を貸すということなので、文化課から積極的に何かを働きかけるということはありません。

宇 納 委 員 教育委員会が行う企画展などあれば、施設の貸出料が無料になることもあるので、そのあたりの連携などができればよいと思います。

#### ◎ 日程 第 4 議案

川 合 教 育 長 次に、日程第4の議案に入ります。

議案第17号 平成27年度一般会計補正予算（教育費関係）（案）についてですが、議会提出前となりますので意見交換終了後に非公開として協議を行います。

各 委 員 （全委員 了承）

#### ◎ 日程 第 5 その他（連絡報告事項）

川合教育長 日程第5 その他（連絡報告事項）に入ります。

川合教育長 平成27年度中学校選手権大会の結果について、説明をお願いします。

学校教育課長 平成27年度中学校選手権大会の結果について、資料第3号にて説明。

川合教育長 質問等がありますか。  
（発言なし）

川合教育長 続きまして、各課等行事予定の報告をお願いします。

4 課 長 行事予定について資料第4号により説明。

川合教育長 質問等がありますか。  
（発言なし）

◎日程第6 自由討議

川合教育長 次に自由討議に入ります。意見等がありますか。

川合教育長 以前に定例教育委員会で議題になりました特別支援学校の視察ですが、視察を実施することで計画してよろしいですか。

各 委 員 （全委員 了承）

川合教育長 視察について、視察先など詳細が決定しましたら報告します。

竹内委員 中学生の行方不明の事件についてですが、中学生のしつけや規制は、家庭だけで行うことは難しいと思います。

川合教育長 中学生へのしつけは、生徒の家庭ごとに生活や環境、状況が違うため指導する側も難しい面があります。

竹内委員 中学生の指導についても、夏季休暇や、特にお盆時期は勤務を要しない期間となるため、教職員の方も見回りは大変だと思います。

蔭山委員 見回りも大変ですが、生徒への指導など、教職員が抱える仕事量が多すぎると思います。  
教職員の仕事量を、もう少し地域や教育委員会への分担を検討すべきだと思います。教職員にすべて仕事を任せることは、教職員へのストレスが増えることになります。

竹内委員 教職員の負担増となると、休職が増えることも考えられます。

蔭山委員 知立市は、教職員のストレスチェックでは該当しないようですが、教職員が個人で健康管理をすることになりますので、ストレスが溜まっていることを把握できない部分もあります。

川合教育長 西三河地区の開催された会議に出席しましたが、会議の中でも精神を病んでいる教職員が多いと話題が出ました。教職員が相談するために、学校への産業医（精神専門医）の配置も大切だと思います。  
産業医は、知立市役所には配置され職員への対応をしていますが、学校への対応も必要だと思いますので、今後の検討課題と考えています。

教育部長 知立市で配置している産業医でも、教職員が相談することも可能だと思います。

蔭山委員 教職員が産業医に相談できるルートや方法について、検討が必要だと思います。

太田委員 大学生がボランティアで授業の補助を行っていると聞きましたが、大学生の活用について、どのように考えていますか。

川合教育長 大学生の授業補助などの活用は、現在も行っていますので可能だと思います。

蔭山委員 一般の人は、基本的には学校へ自由に出入できるものではないと思います。大学生のボランティアの活用については、担当となる教職員はマネジメントなどを行わないといけないので仕事が増えることとなりますので、方法を考えないといけないと思います。

発達障がい支援に対する活動は、予算をつけて実施するため管理ができますが、ボランティアは自由に活動するため管理も難しいと思います。

川合教育長 現在実施しているボランティアは、教育委員会も内容を把握していません。

#### ○意見交換

川合教育長 8月定例教育委員会を一旦閉じまして、傍聴者との意見を行いたいと思いますがいかがですか。

各委員 (全委員賛成)

川合教育長 全委員に了承いただきましたので、定例教育委員会を一旦閉じて意見交換を行います。

#### ◎日程第4 議案

川合教育長 定例教育委員会を再開します。

次に、日程第4の議案に入ります。

冒頭で説明しましたが、議会提出前となりますので非公開として協議を行います。

川合教育長 日程第4 議案第17号 平成27年度一般会計補正予算(教育費関係)(案)について説明をお願いします。

教育部長 議案第17号 平成27年度一般会計補正予算(教育費関係)(案)について説明・・・資料第2号により

#### ◎日程第7 情報交換

川合教育長 それでは8月定例教育委員会を閉じさせていただきます。

教 育 長 川 合 基 弘

委 員 蔭 山 英 順

委 員 竹 内 博 之

委 員 宇 納 一 公

委 員 太 田 佐 帆 子

書記（教育庶務係長） 藤 田 伸 安